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Г е н п р о к у р а т у р а
Беларуси отказала
Киргизии в  выдаче
экс�президента Кур�
манбека Бакиева.
Запрос  киргизской
стороны о выдаче ей
бывшего президента
оставлен без удовлет�
ворения.

Об этом сообщает РИА
«Новости» со ссылкой на
официального представи�
теля белорусской Генпро�
куратуры Петра Киселе�
ва.

«Запрос киргизской
стороны о выдаче Бакиева
оставлен без удовлетворе�
ния», � пояснил агентству
Киселев.

Как передает
interfax.by, в Генпрокура�

туре Беларуси не коммен�
тируют данное решение.

По словам Петра Кисе�
лева, Генпрокуратура Бе�
ларуси «уже отправила от�
вет киргизской стороне.
Там содержится обоснова�
ние решения».

Впрочем, ничего неожи�
данного не произошло. Еще
в мае, в интервью агентству
«Рейтер» Александр Лука�
шенко заявил, что Минск от�
кажет в экстрадиции быв�
шего президента Киргизии.

Запрос об экстрадиции
Бакиева, находящегося в
Беларуси, будет «безна�

дежным и унизительным
актом для временного пра�
вительства Киргизии. Ба�
киев находится под защи�
той белорусского государ�
ства и президента», � ска�
зал тогда Лукашенко.

Напомним, временное
правительство Киргизии во
главе с Розой Отунбаевой ли�
шило Бакиева экс�президен�
тских статуса и неприкосно�
венности и возбудило в от�
ношении него, некоторых
его родственников, а также
ряда высокопоставленных
чиновников уголовные дела.
П р а в о о х р а н и т е л ь н ы е
органы Киргизии ведут
следствие по факту расстре�
ла митингующих, а также
расследуют дела о злоупот�
реблении властью и финан�
совых преступлениях.
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Беларусь должна в
пятидневный срок ре�
шить вопрос о погаше�
нии задолженности
перед Россией за полу�
ченный газ. С таким
заявлением выступил
президент РФ Дмит�
рий Медведев в ходе
встречи с руководите�
лем «Газпрома» Алек�
сеем Миллером.

Вопрос белорусской
задолженности за постав�
ленный газ во вторник ве�
чером удостоился внима�
ния президента РФ Дмит�
рия Медведева, который
встречался с главой «Газ�
прома» Алексеем Милле�
ром.

Медведев напомнил,
что вопрос о ликвидации
задолженности белорус�
ской стороны перед «Газ�
промом» за газ он обсуж�
дал на недавней встрече
с Александром Лукашен�
ко. И отметил, что задол�
женность перед «Газпро�

мом» по расчетам за газ в
текущем году составляет
порядка 200 миллионов
долларов.

«Я разговаривал с
Александром Григорьеви�
чем, он сказал, что это
(ситуация с задолженно�
стью) определяется труд�
ным финансовым поло�
жением, но, если честно,
сейчас всем трудно, и у
«Газпрома» много про�
блем. Поэтому, к сожале�
нию, это недостаточное
объяснение», �  заявил
президент РФ, сообщает
РИА «Новости».

Миллер, в свою оче�
редь, пояснил, что у Бе�
ларуси есть средства для
оплаты долга. «Белорус�
ская сторона в этом году
получила в полном объе�
ме деньги со стороны
«Газпрома» за пакет ак�

ций «Белтрансгаза» и
имеет финансовые ресур�
сы для оплаты российско�
го газа в соответствии с
условиями контракта о
повышении цены на газ в
2010 году», � заявил гла�
ва «Газпрома».

«В соответствии с ус�
ловиями контракта, у нас
есть все основания сокра�
тить объем поставки газа
в Беларусь пропорцио�
нально задолженности
перед Газпромом», � ре�
зюмировал Миллер.

В итоге Медведев ре�
шил предоставить Бела�
руси пятидневный срок
на разрешение вопроса с
оплатой газа.

«...С учетом того, что
мы взаимодействуем в
партнерском ключе, да�
дим пятидневный срок
для наших коллег для
того, чтобы они опреде�
лились, как вести себя
дальше», � заявил россий�
ский президент.

Медведев поручил
Миллеру связаться с бе�
лорусской стороной и
предложить в кратчай�
шие сроки оплатить долг

перед РФ. «Если этого
сделано не будет, тогда
придется применять
строгие меры», � отметил
российский президент.

Впрочем, как полага�
ют некоторые эксперты,
дело не совсем в газе.

Член консультативно�
го совета при президенте
Лукашенко Сергей Му�
сиенко заявил изданию
Газета.Ру, что спровоци�
ровать заявление россий�
ской стороны могло имен�
но нежелание ратифици�
ровать таможенные согла�
шения. Но истинная
цель подобных заявлений
— «желание реванша им�
перии».

Политолог Кирилл
Коктыш возражает: тре�
бование России не связа�
но с последней заминкой
в ратификации соглаше�
ния о Таможенном союзе.
«В международных отно�
шениях может происхо�
дить всякое, но я бы не
стал настолько преувели�
чивать значимость этого
события. От потепления к
охлаждению отношения
так быстро не переходят»,
— сказал эксперт.

Окончание на с.2
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«Подобный способ ре�
шения вопросов огорчает.
Есть же нормальный поря�
док, цивилизованный, не
надо постоянно бравиро�
вать тем, что мы вам вен�
тиль сейчас перекроем»,
— говорит Сергей Муси�
енко.

По словам Мусиенко,
из�за угроз российской
стороны белорусские вла�
сти вряд ли пойдут на ка�
кие�то уступки. «Это уже
входит в привычку, что мы
вот сейчас поугрожаем и
все испугаются. Мы уже
устали от этого. Ну отклю�
чат пусть», — заявил он.

Напомним, что в на�
стоящее время контракт�
ная цена поставок газа в
Беларусь составляет 169
долларов за тысячу кубо�
метров, однако наша стра�
на пока платит за газ ис�
ходя из цены в 150 долла�
ров. Из�за чего возникла
задолженность, достиг�
шая к 1 мая текущего
года уровня 192 миллиона
долларов. По оценке «Газ�
прома», долг «Белтранс�

газа» может вырасти к
концу года до 500�600
миллионов долларов из�за
расчетов по цене ниже
контрактной.

При этом Россия уже
давала понять, что пла�
тить за газ придется. Воп�
рос долга за газ перед
Россией можно решить
только оплатой, а не пере�
дачей активов, заявлял
ранее вице�премьер РФ
Игорь Сечин.

Примечательно, что
схожие разногласия меж�
ду сторонами возникали и
в 2009 году. Тогда в конеч�
ном итоге Минск полнос�
тью погасил задолжен�
ность, выплатив «Газпро�
му» 244 миллиона долла�
ров, пишет Лента.Ру.

P.S. В свете вышеопи�
санного довольно показа�
тельна еще одна сегод�
няшняя новость.  Как
стало известно, Россия
выделила Украине 2
млрд. долларов на по�
крытие бюджетного де�
фицита. Как признал по�
сол России на Украине
Михаил Зурабов, кредит
украинскому кабмину
перечислил Внешторг�
банк. Источники Газе�
ты.Ру и эксперты увере�
ны, что одобрению кре�
дита способствовали хо�
рошие отношения Моск�
вы и Киева при Викторе
Януковиче. Так что дело,
видимо,  не  в  феноме�
нальной жадности Крем�
ля…

Окончание.
Начало на с.1
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Геннадий КОСАРЕВ,
“Завтра твоей страны”

О необходимости
совершенствования си�
стемы мер противо�
действия терроризму
и повышения системы
реагирования на экст�
ремистские действия
заявляет руководство
Беларуси. Спецподраз�
делениям, по словам
Александра Лукашен�
ко, будет оказана необ�
ходимая поддержка с
тем, чтобы они могли
адекватно реагиро�
вать на возникающие
угрозы. Насколько не�
обходимы такие меры
безопасности, анали�
зируют эксперты
«Завтра твоей стра�
ны».

Эксперты единодуш�
ны в одном: в Беларуси
есть отдельные проявле�
ния личностного харак�
тера, но ни одно движе�
ние, ни одна партия, на�
ходящаяся в оппозиции,
не проповедуют в теории

и не используют на прак�
тике экстремизм. Под�
полковник Комитета го�
сударственной безопасно�
сти в отставке Валерия
Костко считает, что сове�
щание по безопасности
связано в большей степе�
ни с внешними фактора�
ми, нежели с обострени�
ем обстановки внутри
страны.

Беспорядки в Кыргыз�
стане, ситуация с выда�
чей бывшего президента
этой страны, а также то,
чтоб обычно в таких слу�
чаях «шумиху» подни�
мает отнюдь не оппози�
ция, а  спецслужбы —
именно эти внешние
факторы, по мнению Ва�
лерия Костко, побужда�
ют укреплять безопас�
ность.

— И не столько наро�
да, государства, террито�

рии Беларуси, сколько
властных структур,
структур безопасности и
лично президента, — под�
черкивает подполковник
КГБ в отставке.

Руководитель юриди�
ческой комиссии Бело�
русского Хельсинского
комитета Гарри Погоняй�
ло считает, что испуг гла�
вы белорусского государ�
ства ситуацией, которая
произошла в Кыргыстане,
может вылиться в репрес�
сии.

– В Беларуси и без того
создан довольно мощный
кулак – силовая составля�
ющая правоохранитель�
ной системы, но опреде�
ленный приоритет при�
дан спецслужбам, кото�
рые должны легально и
нелегально воздейство�
вать на инакомыслящих,
на активистов и на так на�
зываемых экстремистов,
— подчеркивает предста�
витель БХК.

По его мнению, под эк�
стремизмом в Беларуси
понимают гражданскую
активность и мирные ак�
ции сопротивления сис�
теме управления в стране.
В борьбе с ними, по сло�

вам Гарри Погоняйло,
глава государства и видит
необходимость усиления
спецслужб.

— Власть таким обра�
зом стремится сделать об�
щество послушным, — ре�
зюмирует эксперт.

В то же время Валерий
Костко уверен, что спец�
службы не должны ис�
пользоваться «на внутрен�
нем рынке» Беларуси, по�
скольку для этого нет по�
вода и оснований.

— Никаких признаков
напряженной межэтни�
ческой или межрелигиоз�
ной обстановки, социаль�
ного взрыва в стране нет,
— полагает подполковник
КГБ в отставке.

Валерий Костко не
считает необходимым
еще большее усиление
спецслужб и спецподраз�
делений в Беларуси.

— В условиях кризиса
надо искать деньги, чтобы
обеспечить социальный
минимум гражданскому
населению, пенсионерам,
малообеспеченным лю�
дям, а не усиливать тех,
кто и так получает очень
даже немаленькое доволь�
ствие, — считает эксперт.
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Александр Лукашен�
ко подтвердил готов�
ность к выстраиванию
стабильных и конструк�
тивных отношений как
с европейскими государ�
ствами в отдельности,
так и с Европейским со�
юзом в целом, а также
заявил о необходимости
вывода иностранных
войск из Ирака

— Будучи неотъемле�
мой частью Европы, мы
стремимся выстраивать и
поддерживать стабильные и
конструктивные отноше�
ния с европейскими госу�
дарствами и ЕС в целом, —
отметил президент Белару�
си, принимая в понедель�

ник верительные грамоты у
послов иностранных госу�
дарство, сообщает
interfax.by.

В частности, сказал он,
«нас радует позитивная ди�
намика белорусско�авст�
рийского диалога, мы высо�
ко ценим роль Австрии в
развитии инвестиционного
сотрудничества с нашей
страной».

— Думаю, что нам пора
приступать к реализации
более масштабных совмест�
ных экономических проек�
тов, — сказал Лукашенко.

Он также отметил, что
Беларусь рассматривает
Португалию в качестве
«важного и перспективного
партнера в ЕС, взаимодей�
ствие с которым имеет боль�

шой неиспользованный по�
тенциал».

Обращаясь к послам,
Александр Лукашенко ска�
зал, что Беларусь заинтере�
сована «в упрощении досту�
па белорусских товаров на
традиционные и новые рын�
ки, привлечении из�за рубе�
жа современных технологий
и инвестиций, диверсифи�
кации каналов поставок сы�
рья и энергоресурсов».

Отметим, что глава Бела�
руси принимал верительные
грамоты послов 12 госу�
дарств: дипломатических
миссий Армении, Грузии,
Ирака и Украины в Белару�
си, а также работающих в
Российской Федерации и
нашей стране по совмести�
тельству послов Австрии,

Албании, Бангладеш, Егип�
та, Марокко, Монголии,
Омана и Португалии.

В ходе встречи Лука�
шенко также заявил о необ�
ходимости вывода иност�
ранных войск из Ирака,
предложив этой стране ус�
луги белорусской стороны в
восстановлении и строи�
тельстве инфраструктуры
Ирака.

— Думаю, что пришло
время возобновить и суще�
ственно активизировать
наши торгово� экономичес�
кие отношения, — заявил
президент.

Он выразил уверенность,
что «наша техника, другие
товары белорусского произ�
водства, будут востребованы
в вашей стране».

ЛукЛукЛукЛукЛукашенкашенкашенкашенкашенко вернуо вернуо вернуо вернуо вернулся из Москвылся из Москвылся из Москвылся из Москвылся из Москвы
несолоно хлебавши?несолоно хлебавши?несолоно хлебавши?несолоно хлебавши?несолоно хлебавши?
Игорь ПОТАПЧУК

Пока нет данных, что
переговоры Александра
Лукашенко с Дмитрием
Медведевым и Владими�
ром Путиным принесли
какие�либо существенные
результаты. Более того,
выяснилось, что в Моск�
ве Александра Лукашен�
ко даже не накормили…

Нынешний визит руко�
водителя Беларуси в белока�
менную проходил в странном
формате. Лукашенко приле�
тел в Москву 10 июня и там
дожидался, пока Медведев и
Путин вернутся из команди�
ровок: президент РФ – из
Ташкента, а премьер – из
Парижа.

Оба появились в российс�
кой столице только поздно
вечером 11 июня. В ожида�
нии Медведева и Путина
Лукашенко коротал время во
Всероссийском научно�ис�
следовательском институте
электромеханики, где стро�
ил амбициозные планы по
покорению межзвездного
пространства белорусским

спутником и зарабатыванию
на этом космических денег.

Когда же Дмитрий Мед�
ведев наконец объявился в
Кремле, Александр Лука�
шенко торжественно сооб�
щил ему о том, что Беларусь
и Россия в состоянии развя�
зать проблемные узлы: «У нас
сегодня должен состояться
откровенный разговор. Что
касается Таможенного со�
юза, вы сказали о неких про�
тиворечиях, — они действи�
тельно существуют, но нераз�
решимых вопросов в отноше�
ниях между нами абсолютно
нет». В свою очередь Медве�
дев в той части встречи, ко�
торая была открыта для СМИ,
ограничился дежурными
фразами про неплохую воз�
можность «сверить часы».

Затем Александр Лука�
шенко провел переговоры с
Владимиром Путиным. Сте�
нограмма протокольной час�
ти их рандеву, выложенная
на сайте российского прави�
тельства, заслуживает того,
чтобы быть приведенной пол�
ностью.

В.В.Путин: Александр
Григорьевич! Пока Вы ужи�
нали с Дмитрием Анатолье�
вичем, я успел...

А.Г.Лукашенко: Да ниче�
го не накормили...

В.В.Путин: ...спортом по�
заниматься.

А.Г.Лукашенко: Ужина�
ли?! Я приехал, думал, хоть
дадите кусок хлеба поесть...

В.В.Путин: Уже попла�
вал, сходил в спортивный зал.

А.Г.Лукашенко: Я тоже
поплавал, но до встречи с
Дмитрием Анатольевичем.
Но Вы не заговаривайте,
ужин за Вами!

В.В.Путин: Да ладно.
А.Г.Лукашенко: Или Вы

не едите так поздно?
В.В.Путин: Ем в любое

время суток.
А.Г.Лукашенко: Я

шучу.
В.В.Путин: Александр

Григорьевич! Мы очень рады
Вас видеть. Тем более в свя�
зи с нашим праздником.
Спасибо большое, что Вы
приехали, приняли наше
приглашение. Разумеется,
будет возможность погово�
рить и по текущим делам.

А.Г.Лукашенко: Абсо�
лютно.

В.В.Путин: У близких со�
седей, у таких союзных го�
сударств, как наши, всегда
много...

А.Г.Лукашенко: Мы
только что с президентом
России обсудили ряд вопро�
сов. Я сказал, что поеду к
Владимиру Владимирови�
чу. Я подробно все расска�
жу, как мы тут очень бурно
обсуждали эти вопросы. Но
поскольку, говорю, он волк
уже битый, поэтому мы бы�
стрее с ним обсудим те ос�
тавшиеся вопросы, которые
есть.

Я действительно очень
рад побывать у Вас дома
опять. Вспоминаю некото�
рые тропинки, по которым
мы ездили на Вашем авто�
мобиле тут, на электромо�
биле. Поэтому я действи�
тельно с большим удоволь�
ствием говорю спасибо, что
пригласили к себе. И по
делу поговорим, ну и, навер�
ное, мы уже давно с Вами не
виделись, нам есть о чем по�
говорить.

***
Вопрос, накормили ли в

итоге белорусского гостя в
Москве ужином, так и остал�
ся покрытым мраком тайны.
Но, судя по тому, что сооб�
щений о прорыве на перего�
ворах по весьма волнующей
официальный Минск теме
отмены экспортных пошлин
на нефть для Беларуси не по�
ступало, Лукашенко вернул�
ся из российской столицы
несолоно хлебавши…
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Россия выставила шлагбаРоссия выставила шлагбаРоссия выставила шлагбаРоссия выставила шлагбаРоссия выставила шлагбаумумумумум
для авто из Белардля авто из Белардля авто из Белардля авто из Белардля авто из Беларуууууси?си?си?си?си?
Сергей АВЕРЬЯНОВ

С 10 июня Россия вво�
дит штрих�код для всех
временно ввозимых на
ее территорию автомо�
билей — эта новость и
комментарии к ней в
российских СМИ о том,
что транспорт, зареги�
стрированный в Бела�
руси, тоже подлежит
маркировке, насторо�
жили многих белорус�
ских автовладельцев.
«Салiдарнасць» выяс�
няла — неужели на сме�
ну памятной УВТС при�
дут этикетки со
штрих�кодом?

Решение о введении
штрих�кода для маркиров�
ки автотранспорта, времен�
но ввозимого не террито�
рию РФ с территории дру�
гих государств, приняла
Федеральная таможенная
служба РФ. Соответствую�
щий приказ под номером
1056 размещен на сайте
ФТС.

Технология наклейки
штрих�кода распространя�
ется на все виды ТС: авто�
мобили, мотоциклы, полу�
прицепы, прицепы.

Наклеивать штрих�коды
будут на весь транспорт, вре�
менно ввозимый и вывози�
мый физическими лицами
для личного пользования, а
также в тех случаях, когда
его планируют применять
для совершения грузовых
или пассажирских перево�
зок, пишет издание «Сво�
бодная пресса». В том чис�
ле, по информации россий�
ского издания, и на транс�
порт, зарегистрированный в
Беларуси.

Неужели на смену па�
мятной УВТС придут эти�
кетки со штрих�кодом и на
российско�белорусской
границе опять надо будет
оформлять кучу бумаг, те�
ряя драгоценное время?

Собственно о транспор�
те, зарегистрированном в

Беларуси, в приказе ФТС
речи не идет. В то же вре�
мя и пункта, который гла�
сил бы, что белорусский
транспорт исключен из
списка обязательного к
оформлению, в документе
обнаружить нам не удалось.

«Салiдарнасць» реши�
ла выяснить, чего ждать бе�
лорусским владельцам ав�
тотранспорта.

Ни один из трех телефо�
нов пресс�службы ГТК Бе�
ларуси не отвечал. Замес�
титель председателя коми�
тета Андрей Планин на воп�
росы нашего издания отве�
чать не согласился, переад�
ресовав в ту же пресс�служ�
бу.

Пришлось звонить в
Москву.

Начальник пресс�служ�
бы Федеральной таможен�
ной службы РФ Дмитрий
Котиков пояснил нашему
корреспонденту, что нов�
шества, вводимые прика�
зом №1056, транспорта из
Беларуси не касаются.

— Никакого штрих�
кода для автотранспорта
из Беларуси не вводится.
Как и сейчас, пересекая
границу, они не оформ�
ляют временный ввоз ТС.
Штрих�коды ставятся на
пассажирскую таможен�
ную декларацию, кото�
рую граждане Беларуси
не оформляют. Это никак
не касается Беларуси �
отметил Дмитрий Коти�
ков.

Так что никаких допол�
нительных шлагбаумов на
пути у белорусских автовла�
дельцев Россия не ставит.
По крайней мере, пока.

Напомним, что в соот�
ветствии с Указом прези�
дента Республики Беларусь
от 24 февраля 2010 № 88
было подписано Соглаше�
ние между Правитель�
ством Республики Бела�
русь и Правительством Рос�
сийской Федерации о вре�
менном ввозе и вывозе
транспортных средств, ко�
торое начало временно при�
меняться с 00 часов 25 фев�
раля 2010 года.

Как известно, унифи�
кация пошлин на иномар�
ки может быть отложена до
2012 года. Об этом 8 июня
сообщил заместитель
председателя Государ�
ственного таможенного ко�
митета РБ Сергей Бори�
сюк. Пока договоренность
о переносе сроков достиг�
нута на уровне экспертов
из Беларуси, России и Ка�
захстана. И, чтобы закре�
пить решение окончатель�
но, необходимо подписа�
ние межправительствен�
ного соглашения. Возмож�
но эта ситуация и заставит
российские власти созда�
вать некие барьеры на пути
автотранспорта из Белару�
си. Но это только предпо�
ложение. А пока введен�
ные Россией штрих�коды
белорусскому транспорту
не страшны.

МинюстМинюстМинюстМинюстМинюст
предложилпредложилпредложилпредложилпредложил
сссссуууууддддду СНГу СНГу СНГу СНГу СНГ
запретитьзапретитьзапретитьзапретитьзапретить
РоссииРоссииРоссииРоссииРоссии
взиматьвзиматьвзиматьвзиматьвзимать
пошлиныпошлиныпошлиныпошлиныпошлины
на нефтьна нефтьна нефтьна нефтьна нефть

Министерство юс�
тиции Беларуси обра�
тилось в Экономичес�
кий суд СНГ с предло�
жением запретить
России взимать вы�
возную таможенную
пошлину на нефтепро�
дукты до принятия
окончательного су�
дебного решения по
«нефтяному» иску
Беларуси к РФ.

В своем обращении
Минюст ссылается на
пункт 40 Регламента о при�
менении Судом меры обес�
печительного характера.

По мнению белорус�
ского ведомства, взима�
ние российской стороной
вывозной таможенной по�
шлины на нефтепродук�
ты противоречит ряду
международных право�
вых документов и влечет
существенные экономи�
ческие потери не только
для белорусских пред�
приятий, но и для россий�
ских. По данным Миню�
ста затронуты интересы
более 70 российских и
белорусских предприя�
тий. Об этом говорится в
обращении, опубликован�
ном на сайте ведомства.

«Вынесение Судом ре�
шения о временном запре�
те взимания пошлины на
нефтепродукты, поставля�
емые из Российской Фе�
дерации в Республику Бе�
ларусь, до вынесения Су�
дом окончательного реше�
ния по существу позволи�
ло бы сохранить коопера�
ционные связи между
предприятиями, повы�
сить конкурентоспособ�
ность продукции пред�
приятий России и Бела�
руси на мировом рынке»,
– уверены в Минюсте.Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com
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Почему растут цены на бензинПочему растут цены на бензинПочему растут цены на бензинПочему растут цены на бензинПочему растут цены на бензин
и ки ки ки ки когогогогогда перестанут?да перестанут?да перестанут?да перестанут?да перестанут?
Виктор ЛИСТОПАДОВ

Не исключено, что в
скором времени белорус�
ские автолюбители будут
в большинстве своем са�
диться за руль только в
экстренных случаях. В
условиях, когда еще одна
деноминация невозмож�
на, а бюджет нуждается
во вливаниях, повышение
цен на бензин является
для властей своеобраз�
ным выходом в сложной
экономической ситуации.
Будут ли нефтепродук�
ты дорожать и дальше,
разбирается «Завтра
твоей страны».

Белорусов возмущает сто�
имость бензина

За неполные пять меся�
цев, прошедших с начала
года, цены на горючее в Бела�
руси поднимались три раза и
выросли уже на 15%, а с но�
ября 2009 года — и вовсе на
25%. С середины 2004 года
бензин подорожал в два, а ди�
зельное топливо — в два с по�
ловиной раза.

Между тем благосостоя�
ние граждан растет гораздо
медленнее.

В начале июня автолюби�
тели провели акцию «Стоп�
бензин» против повышения
стоимости автомобильного
топлива.

— Если ситуация с цена�
ми на бензин не изменится,
мы будем продолжать подоб�
ные действия в рамках бело�
русского законодательства, —
говорит один из активистов
кампании Константин Ми�
хайлов. — Организаторы ак�
ции будут распространять
протестную символику (на�
клейки) и ждать ответа на свое
обращение в Администра�
цию президента.

В обращении, к слову, го�
ворится, что «в своих дей�
ствиях концерн «Белнефте�
хим» руководствуется не ры�
ночной обстановкой, а исклю�
чительно понятием собствен�
ной выгоды». Авторы попро�
сили главу государства
разъяснить механизм и суть
процесса формирования от�
пускных цен на нефтепродук�

ты, реализуемые на заправ�
ках страны.

Организаторы кампании
надеялись увидеть предста�
вителя концерна “Белнефте�
хим” 15 июня на круглом сто�
ле, посвященном «нефтян�
ке». Однако на свое пригла�
шение получили ответ, суть
которого в том, что решение
об изменении цен принима�
ется в рамках законодатель�
ства Республики Беларусь.
Вопросы роста цен на бензин,
а также проблемы нефтепере�
рабатывающей отрасли вку�
пе с экономикой в целом при�
шлось обсуждать без офици�
альных лиц.

Автолюбителей платят за
нефтепереработчиков?

Константин Михайлов
подчеркивает, что за счет
обычных граждан финанси�
руют нефтеперерабатываю�
щую отрасль экономики, в
которую и без того вложили
немало бюджетных средств.

— Предложения акцио�
неров по их продаже несопос�
тавимы с тем, за какую цену
их хочет продать Беларусь. В
итоге идет политическая, эко�
номическая война. А страда�
ют обычные люди, — счита�
ет Михайлов.

Экономист Сергей Чалый
при этом подчеркивает, что
импорт российской нефти в
Беларусь сократился в янва�
ре�апреле на 41% по сравне�
нию с аналогичным периодом
прошлого года, а цена вырос�
ла на 57%. Вполне сопостави�
мые цифры.

Один из инициаторов ак�
ции «Стоп бензин» Артем
Шарков, в свою очередь, за�
мечает: судя по тому, как вла�
сти отреагировали на возму�
щение общественности, они
считают: все нормально, пока
белорусы садятся за руль.
Между тем во время акции
многие автолюбители жало�
вались, что цены на бензин
становятся неподъемными.

— Государство ведет поли�
тику, не взирая на интересы
своих граждан, — резюмиру�
ет Артем Шарков.

Объяснения причин рос�
та цен выглядят абсурдно

Всякий раз, когда цены
растут, этому находится но�
вое объяснение.

— Например, сначала
ссылались на то, что с февра�

ля по апрель на 29% выросли
мировые цены на нефть. При
этом не берется в расчет, что с
января по март они упали, а
стоимость нефтепродуктов
суммарно выросла примерно
на 15�20%. Потом нам стали
объяснять, что цены на импор�
тируемые нефтепродукты
увеличились в связи с тем,
что на них существует пошли�
на. Между тем это незначи�
тельная часть стоимости, —
подчеркивает Сергей Чалый.

А лидер Ассоциации ма�
лого и среднего предприни�
мательства, юрист Сергей
Балыкин отмечает, что разго�
воры о мировых ценах срод�
ни разговорам о мировом за�
говоре.

— Цены могут быть ры�
ночными и нерыночными,
как в Беларуси. Поставки не�
фти идут в рамках межпра�
вительственных соглашений.
Цены регламентируются го�
сударством. Оно же либо пря�
мыми административными
запретами, либо косвенными
мерами не допускает на бело�
русский рынок нефтепродук�
ты независимых игроков, —
говорит Сергей Балыкин. – В
условиях конкуренции цены
были бы ниже. На мой взгляд,
это один и примеров того, что
государственное вмешатель�
ство ведет только к тому, что
мы платим больше.

Сергей Чалый подчерки�
вает, что остается важным
вопрос, кто является инициа�
тором повышения цен. С од�
ной стороны, можно говорить
о переработчиках, но есть еще
лобби розничной торговли,
значение которого не стоит
умалять.

— Не могу сказать, какую
часть цены составляет при�
быль заправок, но уверен, что
она выше, чем, например в
США, где она не более 0,2 %.
Заправки там зарабатывают на
инфраструктуре, — говорит
экономист. — В Беларуси тра�
диционно доля добавленной
стоимости в рознице гораздо
выше, чем во всем остальном
мире. Это связано с тем, что на
нашем рынке вполне вероятен
заговор вокруг цен.

Повышение цен на бензин
как отражение белорусской
модели экономики

В экономике Беларуси все
очень тесно взаимосвязано.

— Нефтеперерабатываю�
щая отрасль завязана с эконо�
микой в целом, — говорит
Сергей Чалый. — Ее струк�
тура такова, что существует
массовое перекрестное субси�
дирование одних отраслей и
рынков другими. Например,
у нас распространена практи�
ка субсидирования экспорт�
ных цен внутренними.

Получается, что решать
вопрос только в рамках «Бел�
нефтехима» или торговцев
бензином невозможно. В те�
чение долгого времени неф�
тепереработка была дойной
коровой бюджета, сейчас она
оказалась в худшем положе�
нии. Теперь уже ее приходит�
ся поддерживать за счет дру�
гих отраслей.

— К сожалению, цены в
Беларуси не отражают спрос
и предложение, — подчерки�
вает Сергей Чалый. — Через
увеличение рублевых цен в
стране происходит попытка
увеличить долларовую вы�
ручку. Это в макроэкономи�
ческом смысле означает, что
курс рубля не такой высокий,
как он есть, экономически не
оправдан. К сожалению, про�
блемы экономики Беларуси
решаются посредством лата�
ния дыр. Это связано с тем,
что в стране не проведены не�
обходимые реформы.

Что будет с ценами на бен�
зин дальше?

Константин Михайлов
опасается, что на протесты
общественности никто не об�
ратит внимания, и цены на
бензин вырастут так, что ста�
нут просто неподъемными
для народа. Сергей Чалый
убежден, что власти акцию
заметили и оргвыводы сдела�
ли.

— Когда в прошлом году
отпустили цены, ожидали,
что они значительно увеличат�
ся. Этого не произошло, пото�
му что они были уже на грани
покупательской способности.
В ситуации, когда нужно до�
бирать доходную часть бюд�
жета, точечно поднимают
цены, например, на сахар,
мясо. Растут коммунальные
платежи для владельцев особ�
няков. Это игра, когда повы�
шают цены и смотрят на реак�
цию, — считает эксперт «Зав�
тра твоей страны».

В случае с ценами на бен�
зин, по мнению Сергея Чало�
го, всем стало очевидно, что
порог терпения превышен.
«Это означает, что пока цены
на бензин повышать не будут»,
— прогнозирует экономист.
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Идет подготовка к ак�
ционированию и возмож�
ной приватизации флаг�
мана отечественной эко�
номики РУП ПО «Бела�
руськалий».

На прошлой неделе парла�
мент исключил производ�
ственное объединение из спис�
ка предприятий, находящих�
ся в исключительной собствен�
ности государства. Независи�
мый профсоюз горняков
(НПГ) обратился к нанимате�
лю с предложением учесть при
акционировании интересы
работников предприятия.

Как рассказал сайту
www.praca�by.info председа�
тель НПГ Иван Перминов,
представитель Независимого
профсоюза участвует в работе
комиссии по акционирова�
нию «Беларуськалия».

Профсоюзный лидер сооб�
щил, что НПГ направил нани�
мателю ряд предложений, на�
целенных на защиту интере�
сов работников предприятия.

В частности, Независимый
профсоюз горняков предлагает
инициировать принятие пра�
вительством решения, которое
позволит работникам «Бела�
руськалия» участвовать в акцио�

нировании предприятия с вло�
жением собственных средств.

Выступая с данным пред�
ложением, профсоюз ссыла�
ется на декрет президента №
3 от 20.03.1998 года, согласно
которому преобразование го�
сударственных предприятий
в ОАО происходит на основа�
нии предложений трудовых
коллективов, а продажа акций
ОАО осуществляется членам
трудового коллектива и при�
равненным к ним лицам по
цене на 20% ниже номиналь�
ной стоимости.

Кроме того, НПГ считает,
что на предприятии необходи�
мо организовать конферен�
цию, где все заинтересован�
ные физические и юридичес�
кие лица смогут представить
свои предложения.

По мнению профсоюза,
процесс акционирования дол�
жен проходить открыто, все
проблемные и неясные вопро�
сы необходимо обсуждать во
время встреч, собраний работ�
ников и представителей нани�
мателя. Так, полагают в НПГ,
возможно избежать социаль�
ной напряженности на пред�
приятии.

Профсоюз предложил на�
нимателю обсудить возмож�

ность участия в акционирова�
нии и бывших работников, ко�
торые состоят на учете в Сове�
те неработающих пенсионеров
и инвалидов труда, поскольку
они тоже участвовали в созда�
нии собственности «Беларусь�
калия», отдали ему часть сво�
ей трудовой жизни, а зачас�
тую и здоровья.

НПГ настаивает на том, что
при акционировании необхо�
димо учесть бывшие паи ра�
ботников, которые в свое вре�
мя были преобразованы в за�
емные средства, а потом и вов�
се упразднены.

По словам Ивана Перми�
нова, наниматель пока не отве�
тил на предложения профсо�
юза.

Вместе с тем, можно спрог�
нозировать, что профсоюзу
будет не просто отстоять свою
позицию в защите интересов
работников «Беларуськалия».
Как показывает практика, соб�
ственники стараются всячес�
ки избежать появления мино�
ритарных акционеров.

Напомним, 10 июня ди�
ректор Фонда государственно�
го имущества Наталья Жер�
носек, отвечая на вопросы жур�
налистов в Палате представи�
телей, сообщила, что оценка

стоимости активов «Беларусь�
калия» завершена. Чиновник
не назвала конкретную сумму,
отметив, что она будет опуб�
ликована позже. Стоимость
основных фондов «Беларусь�
калия» очень большая, «тако�
го уставного фонда еще не
было», заявила Наталья Жер�
носек.

В этот же день на заседа�
нии Палаты представите�
лей во втором чтении был
принят законопроект «Об
объектах, находящихся
только в собственности госу�
дарства и видах деятельно�
сти, на осуществление ко�
торых распространятся ис�
ключительное право госу�
дарства». Документ исклю�
чил из перечня такой дея�
тельности добычу калий�
ных удобрений.

Таким образом, сообщила
Жерносек, вступление закона
в силу позволит преобразовать
ПО «Беларуськалий» в откры�
тое акционерное общество с его
дальнейшей возможной при�
ватизацией.

Данный законопроект бу�
дет рассмотрен Советом рес�
публики 30 июня этого года.
После чего он будет внесен на
подпись главе государства.

Активисты профсоюза РЭП бАктивисты профсоюза РЭП бАктивисты профсоюза РЭП бАктивисты профсоюза РЭП бАктивисты профсоюза РЭП бууууудддддут в сут в сут в сут в сут в суууууде отстаиватьде отстаиватьде отстаиватьде отстаиватьде отстаивать
право на свободу выражения своего мненияправо на свободу выражения своего мненияправо на свободу выражения своего мненияправо на свободу выражения своего мненияправо на свободу выражения своего мнения

Активисты Гомельс�
кого регионального пред�
ставительства Белорус�
ского профсоюза работни�
ков радиоэлектронной
промышленности (РЭП)
направили в суд Цент�
рального района Гомеля
жалобы по факту запре�
та местных властей про�
ведения пикетов в Между�
народный День защиты
детей 1 июня.

– Гомельскому гориспол�
кому придется в суде доказать
правомерность ограничения
наших права на свободу прове�
дения мирных собраний и сво�
боду выражения своего мне�
ния, – прокомментировал сай�
ту www.praca�by.info решение
активистов правовой инспек�
тор профсоюза РЭП Леонид
Судаленко.

Члены профсоюза оспари�
вают не только запрет горис�
полкома на проведение акции.
Они считают, что установле�
ние в областном центре един�
ственного места для проведе�
ния массовых мероприятий,
а также возложение на орга�
низаторов мирных собраний
граждан обязанностей по зак�
лючению договоров на возмез�
дной основе с милицией, ме�
дицинской и коммунальной
службами города, неправомер�
но. И просят суд признать этот
факт.

«Принимая во внимание,
что мирные собрания граждан
являются одной из основ дей�
ствующей демократии, а за�
щита свободы собраний необ�
ходима для создания толеран�
тного общества, в котором мо�
гут мирно существовать груп�
пы с различными убеждения�
ми, нормами поведения или

принципами, решения Го�
мельского горисполкома счи�
таем недопустимым ограниче�
нием наших прав на свободу
выражения своего мнения и
проведения массовых мероп�
риятий по смыслу статей 23,
33 и 35 Конституции Респуб�
лики Беларусь, а также статей
19 и 21 Международного пак�
та о гражданских и политичес�
ких правах» – говорится в жа�
лобах активистов профсоюза
РЭП.

– В заявлениях мы также
отметили, что Беларусь до на�
стоящего времени не делала в
соответствии Международ�
ным Пактом о гражданских и
политических правах объяв�
ления о том, что в стране воз�
никло чрезвычайное положе�
ние и поэтому она приостанав�
ливает действие некоторых
прав, закрепленных в Пакте, –
пояснил Леонид Судаленко.

Напомним, гомельские
профсоюзные активисты по�
дали 24 заявления на прове�
дение пикетов в Междуна�
родный день защиты детей 1
июня. Они хотели выразить
свой протест против отмены
президентом в 2007 году
льгот для учащейся молоде�
жи и детей до трех лет. Влас�
ти не разрешили провести ни
одной акции. Тем не менее,
активисты смогли распрост�
ранить информацию с при�
зывом бороться за возврат
льгот.

– Власти не удовлетвори�
ли ни одной нашей заявки.
Причина одна – хочешь защи�
щать права детей, иди на ок�
раину города и при этом не
забудь предварительно опла�
тить счета милиции, скорой
помощи и санитарной уборки
города, – резюмировал Лео�
нид Судаленко.
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Активисты Брест�
ского представитель�
ства Белорусского
профсоюза работни�
ков радиоэлектрон�
ной промышленности
(РЭП) и руководство
организации вынуж�
дены ходить по ин�
станциям, чтобы
вернуть незаконно
изъятые технику, до�
кументы, печать.
Сотрудники милиции
заявляют, что проф�
союз не может рассчи�
тывать на положи�
тельное решение воп�
роса до окончания
следствия по делу
против кампании
«Говори правду».

– Нас отсылают от од�
ного начальника к друго�
му, который, в свою оче�
редь, тоже разводит рука�
ми, – рассказала замести�
тель руководителя брест�
ского офиса Александра
Худосовцева. – Мы не мо�
жем работать. В компью�
терах все – архив, база
данных, информацион�

ные материалы, протоко�
лы – все, что касается
внутренней работы орга�
низации. Но самое возму�
тительное то, что они не
отдают печать. Мы взно�
сы не можем перечис�
лить.

По словам Александры
Худосовцевой, после мно�
гочисленных обращений
ей удалось дозвониться до
следователя, которая ве�
дет дело против кампании
«Говори правду» г�жи
Юхневич.

– Она сказала, что я не
одна такая. Пока прово�
дятся следственные дей�
ствия, никому ничего не
отдадут. Может быть, си�
туация проясниться к
концу июня, – передала
подробности беседы со
следователем замести�
тель руководителя брест�
ского офиса.

В профсоюзе возмуще�
ны сложившейся ситуа�
цией.

– Они попрали все за�
коны. Сложившуюся си�
туацию иначе, как беспре�
дел, я назвать не могу, –
заявил председатель
профсоюза РЭП Геннадий
Федынич.

По словам лидера
профсоюза, он несколько
раз беседовал с предста�
вителями правоохрани�
тельных органов, однако
все напрасно. Несмотря
на заверения о том, что
изъятые вещи принадле�
жат профсоюзу и никако�
го отношения к кампании
«Говори правду» не име�
ют, милиционеры отка�
зываются их отдавать.¬

– Уголовное дело заве�
дено против кампании
«Говори правду», дея�
тельность которой не ка�
сается деятельности проф�
союза, – уточняет руково�
дитель правовой службы
профсоюза РЭП Жанна
Заприварина. – Поэтому и
обыск в офисе профсоюза,
и изъятие техники, доку�
ментов и печати, принад�
лежащих профсоюзу, яв�
ляется вмешательством в
деятельность нашей орга�
низации, что недопусти�
мо ни по Конституции, ни
по Гражданскому Кодек�
су. Однако государствен�
ные органы никак не реа�
гируют на эти наруше�
ния. Пока они занимают�
ся только отписками, пе�
репоручают друг другу

разобраться, а по сути воп�
рос остается нерешен�
ным.

Напомним, 18 мая со�
трудники милиции неза�
конно вскрыли офис Бре�
стского представитель�
ства профсоюза РЭП, без
приглашения ответствен�
ного сотрудника органи�
зации произвели обыск и
изъяли технику, доку�
менты и печать. В поста�
новлении на обыск было
сказано, что действия
проводятся по уголовному
делу против гражданской
кампании «Говори прав�
ду».

Профсоюз РЭП напра�
вил жалобу в Генеральную
прокуратуру, которая пе�
ренаправила её замести�
телю прокурора Брестс�
кой области с просьбой
разобраться. С момента
инцидента прошло 3 неде�
ли, однако профсоюз не
может ни добиться реак�
ции на противоправные
действия милиции, ни
вернуть принадлежащую
ему технику, документы,
печать.

www.praca/by.info
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Наталья СЕДУН

И н и ц и а т и в н а я
группа общественной
организации пенсионе�
ров Белорусского неза�
висимого профсоюза
(БНП) ведет перепис�
ку с Солигорским рай�
исполкомом, требуя
укомплектовать дач�
ный маршрут городс�
кого транспорта ав�
тобусами большей
вместимости. Чинов�
ники отказываются,
объясняя технической
невозможностью. В
тоже время, как заме�
тили пенсионеры,
большие автобусы
иногда все�таки ездят

по данному маршру�
ту.

– Многие члены на�
шей организации
пользуются маршрутом
городского транспорта,
чтобы добраться до своих
дачных участков, – рас�
сказал «Салiдарнасцi»
председатель контрольно�
ревизионной комиссии
организации пенсионе�
ров БНП Александр Дов�
нар. – Они стали жало�
ваться на то, что автобу�
сы на этом маршруте пе�
реполнены. Пенсионе�
рам, прежде чем уехать,
приходиться пропускать
несколько автобусов, по�
тому что войти в них про�
сто невозможно.

В райисполкоме отка�
зались выполнить просьбу

пенсионеров, объяснив
отказ технической невоз�
можностью.

– Нам сообщили, что
на конечной остановке не�
достаточно места для раз�
ворота большого автобуса,
– уточнил Александр Дов�
нар.

Все бы ничего, да вот
только не учли городские
власти настойчивости
пенсионеров.

– Мы заметили, что, не�
смотря на указанную ими
«техническую невозмож�
ность», время от времени
большие автобусы ходят
по этому маршруту. И бла�
гополучно разворачивают�
ся на конечной остановке,
– добавил Александр Дов�
нар. – Получается, что нам
сообщили недостоверную
информацию.

Пенсионеры БНП на�
мерены обратиться к мэру
города Солигорска Алек�
сандру Римашевскому.

– Мы хотим проин�
формировать мэра о том,
что его подчиненные на�
правляют гражданам го�
рода неквалифицирован�
ные ответы. Мы все�таки
надеемся на положитель�
ное решение проблемы, –
отметил Александр Дов�
нар.

В 2007 году Совет пред�
ставителей Белорусского
независимого профсоюза
утвердил положение об
учреждении при БНП
организации пенсионе�
ров. Большинство членов
организации – вышед�
шие на пенсию бывшие
работники ПО «Беларусь�
калий».
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Семь мест, гСемь мест, гСемь мест, гСемь мест, гСемь мест, где следовало быде следовало быде следовало быде следовало быде следовало бы
погупогупогупогупогулять Луклять Луклять Луклять Луклять Лукашенкашенкашенкашенкашенкооооо
Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

После того,  как
Александр Лукашен�
ко прогулялся по пар�
ку Горького и раскри�
тиковал цены на дет�
ские развлечения, сто�
имость выстрела в
тире снизилась сразу
в два раза. Вот мы и
подумали: а хорошо
бы главе государства
и в дальнейшем совер�
шать променад там,
где дорого! В связи с
чем предлагаем ему
список маршрутов на
ближайшее время.

Для начала напом�
ним, что 1 мая Александр
Лукашенко посетил парк
Горького, где немало был
удивлен ценами на атт�
ракционы.

— 500 рублей один
раз стрельнуть с воздуш�
ки! — изумлялся прези�
дент. — Явно кто�то на�
живается. Монополизм,
нет конкуренции. Мы
договорились, что в тече�
ние месяца несколько
тиров будет здесь созда�
но, несколько на других
площадках. Чтоб дети
приходили, особенно му�
жики, парни. Им же надо
это, они должны учить�
ся.

Сказано — сделано. И
вот возле хоккейного
катка “Юность” в парке
появился новый тир.
«Белые двери из стекло�
пакетов, в помещении
еще чувствуется легкий
запах краски», восхища�
лась новым объектом кор�
респондент «Комсомоль�
ской правды в Белорус�
сии». Но что более отрад�
но: стоимость одного вы�
стрела в этом заведении
обходится в два раза де�
шевле — всего в 250 руб�
лей.

Как видим, польза та�
ких прогулок президен�
та налицо. В связи с чем
хотелось бы предложить
главе государства прогу�
ляться еще в нескольких
местах.

Первым пунктом его
маршрута могла бы стать
автозаправка.  Любая.
Думаем, там главе госу�
дарства будет небезынте�
ресно узнать, что бело�
русские водители поку�
пают бензин по самым
высоким в СНГ ценам —
аж 2870 рублей за А�92!
«Явно кто�то наживает�
ся!» — обязательно дол�
жен воскликнуть Лука�
шенко, узнав, что с нача�
ла года топливо подоро�
жало уже на 17%.

Далее мы бы пореко�
мендовали главе госу�
дарства заглянуть в про�
дуктовый магазин.  И
удивиться, что с начала
года сахар подорожал на
27,8%. Советуем также
обратить внимание на
картофель (+17,3% к де�
кабрю), растительное и
сливочное масло (+6,9%
и +5,7% соответственно)
и фрукты (+12,1% с на�
чала года). Неплохо бы
еще разобраться, почему
белорусские помидоры
стоят дороже импорт�
ных.

Следующим пунктом
маршрута должен стать
какой�нибудь ГУМ или
ЦУМ. Наверное, Лука�
шенко будет любопытно
узнать, что его соотече�
ственники могут себе по�
зволить покупать одежду
в несколько раз дороже,
чем в Литве. Вернее, не

столько могут, сколько
вынуждены, поскольку
цены на отечественную
одежду и обувь суще�
ственно выше европейс�
ких. И когда в том же
Вильнюсе на распрода�
жах можно купить май�
ки за 10�20 тыс. руб. (в
пересчете на литы), пла�
тья — за 20�50 тыс. руб.,
обувь — за 30�100 тыс.
руб., белорусские модни�
цы отдают за блузки —
от 60 тысяч, платья —
240 тысяч рублей, юбки
— 100 тысяч, босоножки
— вообще полмиллиона!

Про качество мы
скромно умолчим. Тем
более что о  нем Алек�
сандр Лукашенко знает
не понаслышке. В 2008
году ему даже посчаст�
ливилось примерить
“коминтерновский” пид�
жачок. Вот его впечатле�
ния: «Ну? (Снимает свой
пиджак и примеряет оте�
чественный). Вот ты го�
воришь (обращается к
директору швейной фаб�
рики) 58�й размер на 188
рост. (Трогает карманы,
выпячивает пиджак на
животе).  Телевидение
снимает — страшно бу�
дет смотреть на это...». И
это Александр Григорье�
вич еще ценник не видел!

Чтобы быть поближе к
народу, можно по дороге
заглянуть на те же «Жда�
новичи» — прицениться
к китайскому ширпотре�
бу, в котором наши со�
отечественники пытают�
ся найти альтернативу
отечественному легпро�
му. Только не стоит пос�
ле этого сразу разрывать
дипломатические отно�
шения с Китаем. Дело
тут не в китайцах, кото�
рые не хотят шить для
нас по дешевке, а в бело�
русских налогах и арен�
дной плате,  которые
предприниматели вы�
нуждены включать в сто�
имость товара.

Чтобы несколько ус�
покоить нервишки, со�
ветуем заскочить в ап�
теку.  Хотя нынешняя
стоимость успокоитель�
ных может,  пожалуй,
п р о и з в е с т и  о б р а т н ы й
эффект. Тем более что с
начала года цена на ме�
дикаменты выросла на
6,8%. И уж не обессудь�
т е ,  е с л и  б е л о р у с с к и й
аналог импортного пре�
парата окажется неэф�
фективным.

Дабы прогулка не ока�
залась утомительной, ре�
комендуем Александру
Григорьевичу воспользо�
ваться транспортом. Же�
лательно общественным
и хорошо бы в час�пик.
Интересно, покажется ли
президенту дорогой одна
поездка в 700 рублей (по�
чти три выстрела в новом
тире)? Кстати, городс�
кой транспорт с начала
года подорожал уже на
19,1%. Удобства при
этом не прибавилось. Но
зато это отличное место
почувствовать в час�пик
реальную сплоченность
белорусского народа.

Ну и напоследок заг�
лянем в детский сад. Это
такое место, где корота�
ют время дети, чьи папы
не могут брать их с собой
на работу. С начала года
услуги детсадов подоро�
жали на 10,8%. Понят�
ное дело, что мало какой
родитель откажется пла�
тить за комфорт соб�
ственного чада. Вот толь�
ко на самом комфорте это
повышение никак не от�
разилось: малыши, как
ели макароны да каши,
так и по сей день дают
прирост исключительно
за счет углеводов.

Есть еще множество
мест, которые с нетерпе�
нием ждут появления
Александра Григорьеви�
ча. Не случайно же вра�
чи говорят о пользе про�
гулок.


